ADXB – Austrian DX Board – Rundspruchbeitrag für den ÖVSV-LV1/Wien:

Sonntag den 11.1.2015

- Gesprochen von Harald Süss, Franz Brazda und Roland Schwarz OE1RSA

Zunächst dürfen wir allen Mitgliedern des ADXB und natürlich auch allen anderen Zuhörern Alles Gute für das neue Jahr wünschen!

Nun zu den aktuellen Meldungen:

Deutschland/Mittelwelle

Der Deutschlandfunk beziehungsweise das Deutschlandradio haben wie vorgesehen die insgesamt 3 Langwellenfrequenzen mit 1.1. des Jahres abgeschaltet. Man verweist auf DAB+ und Internet als Ersatz.

Weiters wird auch der Norddeutsche Rundfunk seine 4 Mittelwellenfrequenzen abschalten, und zwar am Dienstag den 13. Jänner. Also haben QSL-Sammler nur mehr bis dahin Zeit. Zuletzt hatte der NDR ja mit seiner Weihnachtsgrußsendung "Gruß an Bord", die auch über Mittel- und Kurzwelle ausgestrahlt worden ist, Aufmerksamkeit erhalten. Seit Weihnachten 1953 bildet diese Sondersendung eine Brücke zwischen den Seeleuten auf den Meeren und ihren Angehörigen in Deutschland. Die ersten QSL-Karten für die letzte Sendung wurden bereits ausgeschickt.

Spanien/Deutschland - Radio Mi Amigo

Das in Spanien an der Costa Brava produzierte private Programm läuft in englisch und teilweise auch in deutsch künftig regelmäßig an Wochenenden auch auf Kurzwelle, und zwar mit folgendem Sendeplan: Samstag 07 bis 11 Uhr auf 6070 mit dem Senderstandort Rohrbach in Oberbayern und einer Sendeleistung von 10kW, dann am Sonntag ebenfalls zwischen 07 und 11 Uhr auf 6005 und dem Senderstandort Kall-Krekel in der Eifel mit einer Sendeleistung von 1kW. Dieser Programmteil wird dann wiederholt ab 11 Uhr bis 15 Uhr vom gleichen Senderstandort, aber auf der Frequenz 7310.

Mehr Informationen gibt es dazu im Internet unter www.radiomiamigo.es

Argentinien/RAE - Auslandsdienst in Deutsch

Wir möchten erinnern, dass RAE Radio Argentinien aus Buenos Aires unter anderem auch eine deutschsprachige Sendung auf Kurzwelle hat, die fast regelmäßig bei uns in Mitteleuropa gehört werden kann, Obwohl auch schon der Empfang auf den Philippinen gelungen ist. Jeden Werktag präsentieren Rayén Braun und Carlos Díaz Rocca das Programm auf Deutsch aus Argentinien. Bereits 1958 ging der Sender on air und strahlt heute im Rahmen seines Magazins "Siempre Argentina" Musik und Informationen über den lateinamerikanischen Kontinent aus.

Hier die Zeiten und Frequenz:

Auf 15345 von 17 bis 18 Uhr und

Auf 15345 und 3985 von 21 bis 22 Uhr. Die Frequenz 3985 kommt aus Deutschland, dem Sender Kall-Krekel. Noch ein Wort zu Empfangsberichten und QSL Karten. RAE stellt gerne solche QSL Karten aus, es gibt aber große Probleme mit dem Postverkehr. Briefe nach Argentinien und umgekehrt verschwinden sehr oft spurlos. Einer der Gründe mag wohl auch sein, dass das Hauptpostamt in Buenos Aires umgebaut wird und dort ein chaotischer Zustand herrscht. Daher empfiehlt es sich, den Report per e-mail an folgende Mail-Adresse zu senden:

raedeutsch@yahoo.com.ar

Neuerdings wird auch die QSL auf Wunsch per e-mail als PDF versandt.

UK/Premier Christian Radio

Wer nachts gerne Radio hört und das auf Mittelwelle, kann in Mitteleuropa auf der 1332 das englische Programm Premier Christian Radio empfangen. Spitze Ohren und ein guter Empfangsplatz möglichst ohne lokale Störungen bedarf es allerdings schon. Andernfalls gibt es auch einen Internetstream dazu, den man sich jederzeit holen kann wie folgt: http://www.premierchristianradio.com/

Der Empfang auf 1332 wird aber auch durch die Gleichkanalstation Smooth Radio beeinflußt, diese ist aber meistens schwächer zu empfangen und kaum ein wirkliches Problem. Die Untertags sendenden Stationen aus Rumänien und Tschechien sind in der Nacht außer Betrieb.

ARD Ring-Sendung "40 Jahre Rundfunk" vom 28.10.1963

In dieser nachzuhörenden Sendung aus dem Jahr 1963 werden alle damaligen ARD Sender in einer Ringschaltung auf eine damalige Livesendung gebracht und man erinnert sich an die Anfänge des deutschen Radios mit vielen Originaltönen und Interviews von damals noch lebenden Personen die die ersten Lizenzen zum Radiohören ergattert haben. Hier der link:

http://www.rias1.de/index.htm

und dann unter "40 Jahre Rundf." Anklicken und dann gleich die erste Download Sendung mit dem Titel "ARD Ring-Sendung "40 Jahre Rundfunk" vom 28.10.1963" antippen.

(Tipp von Daniel Kähler in der A-DX Liste)

HCJB/Die Andenstimme

Wenn alles klappt werden unsere monatlichen Informationen künftig auch via HCJB – der Andenstimme über den Sender Weenermoor in Norddeutschland verbreitet. Vielleicht sind wir mit diesem Beitrag schon dabei. Das Thema ist, dass Hans Werner Lange aus Deutschland seine DX-Informationen mit Dezember 2014 das letzte Mal gestaltet hat. Er darf seinen verdienten Ruhestand antreten und wir alle DXer sagen Danke für seine jahrelange DX Mitarbeit bei HCJB.

Dokufunk / Rundfunk-QSL Datenbank

Mit Unterstützung des ADXB wird in diesem Jahr die Datenbank weiter befüllt, die QSL-Karten aus dem Rundfunkbereich enthält. Ziel ist es, diese Ende 2015 soweit fertig gestellt zu haben, dass sie öffentlich zugänglich wird und von jedem Interessenten genutzt werden kann

ADXB/Klubabend

Unser erster Klubabend im Neuen Jahr ist am Dienstag den 20. Januar um 18 Uhr in der Zeltgasse Nr. 7 im 8. Wiener Gemeindebezirk. Wir freuen uns auf Euer Kommen.

Und das wars wiedermal vom ADXB, dem Austrian DX Board.

Wie immer waren die Frequenzangaben in Kilohertz und die Zeiten in Weltzeit(UTC).

Weitere aktuelle Infos sind auch auf unserer ADXB-Homepage unter: http://www.adxb-oe.org zu finden.

Über Anregungen und Zuschriften via Email office@adxb-oe.org oder per Post -

ADXB, z. Hd. Harald Süss, Postfach 1000 A-1081 Wien

freuen sich Harald Süss und Franz Brazda.